


Il saluto finale a tutti voi di Zona Bologna 
Di Danilo Billi  
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Giunge al termine anche questo primo campionato del Bologna FC Women nel suo primo campionato cadetto 
da quando è entrato a far parte della grande famiglia del Bologna Football Club. Purtroppo lo fa rimediando una 
brutta sconfitta in quel di Verona, in attesa di giocare l’ultima gara con l’Arezzo. 

E’ stato sicuramente un campionato affascinante, perché, come spesso ho sottolineato, questa serie B italiana 
ha il vantaggio di avere meno soste, meno straniere, e squadre davvero ben attrezzate dove giocano tutte le 
giovani e non solo, che non hanno trovato ancora spazio in una serie A a 10 squadre e con una formula assai 
deludente che non attira certamente a sè gli spettatori che in questi anni si sono o si vogliono avvicinare al 
calcio femminile italiano.

Dunque questa serie B è stata sicuramente la migliore vetrina per livello di gioco, per tasso tecnico e per 
competizione di tutto il movimento italiano. 

Le nostre ragazze sono riuscite in particolar modo sfruttando il fattore campo ad arrivare già da diverse giornate 
ad una salvezza tranquilla, fatta purtroppo di troppi alti e bassi, probabilmente figlia dell’età media veramente 
giovane dalla squadra e dall’amalgama di un gruppo nuovo che, sicuramente, è arrivata più nella seconda parte 
della stagione che nella prima. 

Peccato per le tantissime partite perse dopo che le avversarie sono riuscite a passare in vantaggio, in alcuni 
casi come domenica scorsa si sono poi trasformate in un bagno di goal, ma il dato su cui lavorare per la 
prossima stagione è sicuramente che le ragazze devono acquisire la mentalità, una volta in svantaggio, di 
cercare di ribaltare la partita, cosa che in questa stagione, purtroppo, è mancata. 

Si chiude anche la prima stagione della nostra fanza “Zona Bologna”, un esperimento completamente dedicato 
al calcio femminile che, purtroppo, non ha prodotto gli effetti sperati anche per la mia condizione di salute, 
anche se ha riscosso molto successo a livello di seguito e numeri ma solo agli addetti ai lavori, la piazza di 
Bologna forse ha bisogno ancora di un po’ di tempo per digerire e abituarsi all’idea che il Bologna Football Club 
ha anche una squadra di calcio femminile e una di Futsal. 

Zona Bologna  per ora si prende una pausa, in vista dell’estate, in modo da poter riflettere in che tipologia 
potersi poi un giorno riproporre a voi. 

Sicuramente per chi volesse seguire ancora il calcio femminile, l’appuntamento è sull’ormai famosa fanzine 
Cronache Bolognesi di Lamberto Bertozzi, reperibile on line anche sulla sua pagina Facebook e sul cambio di 
consegne del vecchio VèZ, altra storica fanzine, che da sempre ha trattato sia il Bologna maschile con tanti 
articoli e pagine dedicate ai suoi tifosi e sull’indiscusso amore di questa città verso il nostri colori, (riprendendo 
una vecchia idea di Valerio Capano e del sottoscritto) e da questa nuova fanza in versione pocket che mi vedrà 
ancora in sella come nuovo curatore del progetto scaricabile qui….

www.danilobilli.blog 

Dunque non mi resta che congedarvi da voi, sperando come rumors di corridoio vociferano di avere presto 
magari anche a fine del prossimo campionato due Bologna FC, sia maschile e femminile in serie A entrambi, 
con tante fanzine che ne parlano e fanno quella controinformazione che troppo spesso non è uscita dalla 
tastiere dei giornalisti bolognesi che, a parte Lamberto Bertozzi, si sono dimenticati del calcio femminile.



Bruttissima prova della squadra nella trasferta di Verona, presi 6 goal!
Di Danilo Billi  

Domenica 12 Maggio il Bologna femminile è sconfitto per 6-0 a Verona dall’Hellas nel penultimo turno di 
campionato.
Mister Bragantini posiziona Lucia Sassi tra i pali, la linea a quattro è composta da: Larocca, Ripamonti, Rossi e 
Raggi; in mediana c’è Gradisek con Farina e De Biase; in avanti Antolini con Pinna e Gelmetti a supporto.
Il risultato alla fine del primo tempo non è positivo, nonostante il buon numero di occasioni avute dalle rossoblù: 
l’Hellas Veron è avanti di 3 goal rispetto al Bologna ancora a 0, che spreca troppo sotto porta. All’11’, un errore di 
Sassi fa scattare il contropiede concretizzato da Sondergaard che, però, non interrompe il ritmo delle ospiti: 
successivamente Pinna e Farina ci provano, mentre Antolini centra il palo con un mancino. Al 26’ Requirez trova 
l’angolino dai 25 metri, mentre al 33’ il tap-in di Rognoni sigla il triplo vantaggio del Verona. Alla fine del primo 
parziale, Antolini conquista un rigore, Pinna va sul dischetto ma Requirez salva il suo tiro al 44’. Nel secondo 
tempo non ci sono cambiamenti, nonostante le tre sostituzioni prima della ripresa del gioco, che vedono entrare: 
Sciarrone, Barbaresi e Colombo al posto di Larocca, De Biase e Antolini. Gelmetti, la più pericolosa delle 
rossoblù, di testa sfiora il palo; al primo, vero, affondo nella seconda parte di gara, però, il Verona colpisce 
ancora con Peretti al 56’. Ai minuti 79 e 89, Lotti porta il risultato a 6-0 con una doppietta. Il Bologna perde la 
speranza di guadagnare il 7° posto e dovrà ancora darsi da fare per terminare nella parte sinistra della classifica.

Note:
Ottavo rigore a favore in stagione, il quarto sbagliato.
Ultimo appuntamento domenica 19 maggio, ore 15, in casa contro l’Arezzo.

Foto: bologna fc
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Intervista a Chiara Fiorenza del BFC Women Futsal
A cura della redazione 

-Il numero 7 ti ha accompagnato per tutta la stagione. È una tua scelta precisa? Ha un significato 
particolare per te?
«Sì, diciamo che il 18 e il 7 sono i numeri che mi accompagnano da quando ho iniziato a giocare; con il 18 ho 
affrontato il mio primo campionato in assoluto, ha portato bene, visto che lo vincemmo e indossai invece il 7 nel 
mio primo campionato nella categoria superiore, in A2. Mi piace continuare a indossare questi numeri, non tanto 
per scaramanzia ma per nostalgia delle prime volte».

-State per affrontare la fase finale extra campionato per raggiungere la promozione in serie B. Per essere 
una squadra neonata io lo ritengo un ottimo risultato ma la seconda metà del vostro campionato ci 
racconta che probabilmente avreste potuto fare di meglio. Concordi?
«Sono sicura avremmo potuto fare meglio, ma essere una squadra neonata comporta anche avere nuove 
dinamiche e nuovi equilibri a cui bisogna adattarsi e questo richiede tempo, soprattutto per una realtà che si 
approccia per la prima volta al futsal. Io sono dell’idea che noi ragazze abbiamo dato tutto quello che c’era da dare. 
Ci tengo a sottolineare che molte di noi hanno anni e anni di esperienza in questo sport; ricordo, inoltre, che lo 
scorso anno abbiamo affrontato il campionato di A2 (la serie B di quest’anno), mantenendo la categoria. 
Personalmente mi è dispiaciuto non poter continuare a militare in B e sono fermamente convinta che tutte noi 
meritiamo quella categoria e il fatto che quest’anno abbiamo “ufficialmente” terminato il campionato prime, a pari 
punti con una squadra che da anni gioca insieme, credo ne sia la dimostrazione».

-Il clima che si respira negli allenamenti è sempre molto bello, e lo era anche nel primo periodo in cui le 
cose non andavano benissimo. Quanto ritieni abbia influito questo fattore nella crescita costante che avete 
avuto lungo tutto il campionato?
«Sicuramente è stato fondamentale. Siamo una squadra dentro il campo, lo siamo ancor di più fuori. Per delle 
ragazze che lavorano/studiano e praticano questo sport solo per pura passione, ci sono davvero un sacco di 
sacrifici dietro che purtroppo spesso vengono dati per scontato; diventa quindi fondamentale e basilare avere un 
rapporto armonioso in squadra. Spero lo continuerà ad essere anche in futuro».

Foto: bologna fc
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-Nella vostra squadra c'è un gruppo storico proveniente da un'altra realtà, che è stato integrato da 
ragazze arrivate dal calcio a 11. L'integrazione in campo è stata un po' complicata all'inizio ma nel tempo è 
migliorata tantissimo. Che consiglio ti senti di dare a chi passa dal calcio a 11 al calcio a 5?
«Di sapere da subito che si andranno ad approcciare ad uno sport diverso e, come si fa quando si inizia qualcosa 
di totalmente nuovo, di arrivare con la curiosità di comprenderne le peculiarità e le caratteristiche. Purtroppo, 
siamo abituati a considerare il calcio a 5 solo come un surrogato dell’11. Approfitto di questo spazio che stai 
riuscendo a darci per affermare che il futsal non è fratello minore di nessuno e, come per qualunque altro sport, 
deve essere considerato senza essere messo costantemente a paragone. Purtroppo, in Emilia-Romagna avviene 
spesso ciò, non essendo un movimento molto sviluppato. Spero che il Bologna possa dare luce al futsal come 
merita». 

-Hai un rito scaramantico (che si possa dire), qualcosa che fai prima di iniziare a giocare o prima di 
entrare in campo?
«Direi di no. Non sono per nulla una persona scaramantica. L’unica cosa che faccio prima di entrare in campo, 
non certo per scaramanzia, è mandare un messaggio alle persone che amo e che vorrei avere lì».

-Da quanto tempo sei a Bologna, come ci sei arrivata e come ti trovi?
«Sto a Bologna da quasi tre anni. Mi sono trasferita qui per studio, frequento la magistrale in scienze e tecniche 
dell’attività sportiva e mi laureerò a luglio, con una tesi incentrata proprio sul futsal. Mi trovo molto bene, è una 
città meravigliosa, stimolante che in questi anni è riuscita a regalarmi davvero tanto».

-Riesci a vivere la città o gli impegni e gli allenamenti ti lasciano troppo poco tempo libero?
«Devo ammettere che, soprattutto quest’anno tra studio, lavoro e allenamenti, riesco a viverla meno rispetto ai 
primi anni. Comunque, il fine settimana post-partita, il giro in centro è ormai prassi».

-Avete un Fan Club che vi segue in tutte le partite e, a volte, anche negli allenamenti. Puoi usare queste 
righe per lanciargli un messaggio e dirci se questa cosa la vivete più come uno stimolo, una 
responsabilizzazione o una carica?
«Non ero abituata ad una presenza così costante. Credo sia tutte e tre le cose che hai detto: stimolante, ma allo 
stesso tempo la sentiamo come una piccola responsabilità che portiamo addosso e aiuta a caricarci. Li ringrazio 
molto e come loro ci hanno trasmesso la passione che hanno per questo club, spero che anche noi abbiamo 
trasmesso loro la passione che abbiamo per questo sport. Li saluterei un po’ alla loro maniera: “carica regaz!”».

-Infine, che ne pensi di questa fanzine Zona Bologna unicamente dedicata nel panorama calcistico a voi 
del femminile fra calcio a 11 e Futsal?
«Penso sia ammirevole la dedizione con cui ti interessi ad un mondo, quello del femminile in generale, che ha 
tanto bisogno di iniziative come queste. Quindi mi sento di ringraziare tutte le persone che come te ci mettono 
questa passione, perché è solo così che questi movimenti possono avere la possibilità di crescere».

Bentornata Linda
A cura del BFC Women Fan Club
Mercoledì scorso Linda Della Croce è tornata ad allenarsi con l'under 12 dopo 2 mesi di stop. Nelle foto la potete 
vedere accanto allo striscione con il quale il Fan Club l'ha voluta accogliere, ed in una foto di gruppo insieme alle 
compagne di squadra.
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Conquistato dal BFC Women Futsal il diritto di partecipare agli spareggi nazionali
Di Alfio Giugniuletti

CAMPIONATO FUTSAL FEMMINILE SERIE C - Girone Veneto - FINALE PLAYOFF
BFC - Città di Thiene 2-1
11/05/2024 h.15:00
Palestra "Peppino Impastato" - Bazzano (BO)

E' stata una partita bellissima quella con la quale sabato 11 Maggio le nostre ragazze hanno conquistato il diritto 
a partecipare agli spareggi nazionali che le vedranno opporsi in doppia sfida contro le altoatesine della 
Polisportiva Pineta.
Il Thiene ha dimostrato la non casualità del 4° posto in classifica che gli ha dato la possibilità di giocare (e 
vincere) il primo turno dei playoff.
Partita inevitabilmente tesa, ma mai cattiva, e di questo dato tutt'altro che scontato va dato atto a tutte le atlete in 
campo.
Bologna avanti al 10' del 1° tempo con un gol di Chiara Fiorenza e Thiene che pareggia sull'azione 
immediatamente successiva alla rimessa in gioco del pallone con la brava Marina Tomasi.
Rossoblù, comunque, più padrone del gioco in tutta la prima frazione, ma non incisive in fase di realizzazione 
anche per la notevole prestazione dell'ottimo portiere ospite.
Città di Thiene, invece, più decisa nei primissimi minuti della ripresa, tanto da chiudere subito la formazione 
rossoblù nella propria metà campo. Poi, il Bologna si fa più intraprendente e con cinismo, di nuovo al 10' e 
sempre con Chiara Fiorenza, raggiunge il definitivo vantaggio, malgrado una grande reazione d'orgoglio delle 
ospiti che giocano gli ultimi 5 minuti con il portiere schierato in posizione offensiva.
Appuntamento ora per la doppia sfida, come detto con le ragazze della Polisportiva Pineta. Se date e orari 
saranno confermati, la prima partita dovrebbe essere giocata sulle rive dell'Adige domenica 19 Maggio, mentre il 
ritorno sarà giocato la domenica successiva sul nostro campo.
In bocca al lupo ragazze.
Siete meravigliose!

Foto: Giugniuletti



Tutti i risultati del settore giovanile del Bologna FC
Di Alfio Giugniuletti
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PRIMAVERA
Il campionato primavera per le nostre ragazze è terminato sabato11 Maggio, ma martedì 14 Maggio saranno 
impegnate in un allenamento congiunto con la U17.

U17
La nostra U17 perde 3-1 la sfida di campionato con il San Marino grazie a un gol di Benedetta Vento allo 
scadere. Prossimo appuntamento ufficiale domenica 19 Maggio alle 15, gara di campionato contro il Parma sul 
campo di Anzola, dove martedì 14 sosterranno un allenamento congiunto contro la primavera (nella foto 
sopra).

U15
Dopo essere state sconfitte per 5-2 nella gara contro il Sassuolo, con i due gol rossoblù realizzati da Laura 
Mattutini e Gaia Bonora, la nostre U15 sabato 18 Maggio alle 15, giocheranno contro il Milan ad Anzola 
dell'Emilia.

U12
Sabato 18 Maggio le ragazze U12 giocheranno una gara amichevole contro il Porretta sul campo di Anzola, e 
saranno poi impegnate il giorno seguente al Torneo di Sala Bolognese.

foto: Pedrini
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per scaricare tutti i numeri di zona 
bologna su www.zonabologna.online


